

## Ein dynamischer Wind weht durch die Handelskammer Frankreich-Schweiz : Mathieu Fleury wird zum neuen Generaldirektor ernannt!

Thônex, 25. März 2025

---

Es ist eine Ankündigung, welche die französisch-schweizerische Geschäftswelt in Schwingung versetzt! Marie Mitra Watzet, Präsidentin der HK Frankreich-Schweiz (CCIFS), enthüllte mit Begeisterung die Ankunft von Mathieu Fleury auf dem Posten des Generaldirektors der Kammer, mit Wirkung zum 1. September 2025. Er tritt die Nachfolge von Romain Duriez an. Diese Entscheidung wurde vom Exekutivausschuss einstimmig getroffen, der in dem Jurassier und gebürtigen Schweizer, eine visionäre Führungspersönlichkeit sieht, die bereit ist, die Ambitionen der Institution hochzuhalten.



Mathieu Fleury, ein zweisprachiger Anwalt Französisch-Deutsch mit Wohnsitz in Freiburg - einer strategischen Lage auf halbem Weg zwischen Genf, Zürich und Basel -, bringt einen ebenso reichen wie vielseitigen Werdegang mit. Als erfahrener Manager hat er sich in Schlüsselpositionen einen Namen gemacht: zunächst als Leiter von *impresum*, der Organisation der Schweizer Journalisten, und dann als Generalsekretär der Fédération Romande des Consommateurs (FRC). Danach glänzte er als Verwaltungsdirektor der Musikhochschule Waadt Wallis Freiburg und des Konservatoriums von Lausanne. Im Jahr 2020 wechselte er zur SBB, um die Einheit „Kunden“ aufzubauen, bevor er die Leitung der Lémanis SA übernahm, einer SBB/SNCF-Tochtergesellschaft, die sich dem Léman Express widmet. Dieses Netz, ein echter „Train d'union“ zwischen Frankreich und der Schweiz, hat sich innerhalb von fünf Jahren zum größten grenzüberschreitenden Eisenbahnerfolg Europas entwickelt.

P.1

Thônex, 25. März 2025

---

„Mathieu Fleury ist ein außergewöhnlicher Gewinn für die HK Frankreich Schweiz“, freut sich Marie Wattez. „Sein langjähriges Engagement in unseren Aktivitäten - sei es im Förderausschuss, in den Arbeiten des Arbeitskomitees Mobilität oder auch in der strategischen Kommission für nachhaltige Entwicklung - in Kombination mit seinem Management-Know-how und seiner genauen Kenntnis des französisch-schweizerischen Wirtschaftsgefüges verspricht, unsere Ausstrahlung zu verstärken, insbesondere in der Deutschschweiz. Er wird den Unternehmen, die sich in diesem bilateralen Kontext entwickeln wollen, einen einzigartigen Mehrwert bieten können!“

Mathieu Fleury seinerseits macht aus seiner Freude keinen Hehl: „Ich fühle mich sehr geehrt, ab dem 1. September die Generaldirektion der HK Frankreich-Schweiz zu übernehmen. Da ich ihre Werte, ihre faszinierende Geschichte und das Talent ihrer Teams kenne, freue ich mich darauf, „für Unternehmer zu unternehmen“ und die Beziehungen zwischen Frankreich und der Schweiz noch weiter zu stärken.“

Ein von allen Seiten begrüßter Ernennungsprozess: Marie Wattez sprach der Nominierungskommission unter der Leitung des ehemaligen Präsidenten und Verwaltungsratsmitglieds Alain Barbey ihre große Anerkennung für „die hohe Qualität der geleisteten Arbeit“ aus. Bis zum Amtsantritt von Mathieu Fleury wird Olivier Dupont die kommissarische Generaldirektion mit Bravour bis zum 1. September 2025 weiterführen.

Mit dieser Ernennung bereitet sich die HK Frankreich-Schweiz darauf vor, ein neues, spannendes Kapitel in ihrer Geschichte zu schreiben, das von einer charismatischen Führungspersönlichkeit und einer entschieden zukunftsorientierten Vision getragen wird. Der Countdown läuft!

Thônex, 25. März 2025

---

## Über die HK Frankreich-Schweiz (CCI France Suisse)

Als erstes französisch-schweizerisches Geschäftsnetzwerk umfasst die HK Frankreich-Schweiz sowohl die überwiegende Mehrheit der in der Schweiz tätigen französischen Niederlassungen als auch zahlreiche Schweizer Unternehmen, die Handelsbeziehungen mit Frankreich unterhalten.

Die HK Frankreich-Schweiz führt die beiden folgenden Aufgaben aus:

- Vertretung, Animation und Information der französisch-schweizerischen Geschäftsgemeinschaft: Die HK Frankreich-Schweiz veröffentlicht eine Vielzahl von Online- und Print-Inhalten, leitet sektorielle Ausschüsse sowie thematische Foren und organisiert jedes Jahr rund 200 Veranstaltungen für ihre Gemeinschaft von etwas mehr als 1.100 Mitgliedsunternehmen.
- Operatives Bindeglied für Unternehmen, die sich in jedem der beiden Märkte niederlassen oder dort expandieren möchten. In dieser Funktion und über die gesamte Dienstleistungspalette hinweg erbringen die Teams der HK Frankreich-Schweiz etwa 1.300 Dienstleistungen pro Jahr.

Die 1894 gegründete HK Frankreich-Schweiz hat ihren Sitz in Genf und verfügt über Büros und operative Teams in Basel und Zürich. Sie ist ein gemeinnütziger, nicht gewinnorientierter Verein nach Schweizer Recht und finanziert sich zu 100 % aus den von ihr erwirtschafteten Mitteln selbst.

### Kontakte HK Frankreich-Schweiz:

- Marie Wattez - [mwattez@ccifs.ch](mailto:mwattez@ccifs.ch) / 079 916 26 33
- Olivier Dupont - [odupont@ccifs.ch](mailto:odupont@ccifs.ch) / 079 417 82 83

**Pressekontakt:** Angéline Barbier - [abarbier@ccifs.ch](mailto:abarbier@ccifs.ch)

P.3